



# あったかす

〒071-1211 鷹栖町北1条1丁目4番1号 TEL: 0166-87-2219 FAX: 0166-87-2170

## 鷹栖町立鷹栖小学校 令和4年8月31日 第⑤号

### ◆ええと…、あの本のタイトルは…？

便利な世の中です。思いつく単語をいくつか並べて検索すると、一瞬で答えが見つかりました。PCの画面上に、写真がずらりと並びます。

#### ▷学研 標準学習カラー百科(全10巻)

(見つけた。これこれ。なつかしい…。)

あの頃。妹と机を並べた6畳間(子ども部屋)。隅の本棚に、10冊の事典が並んでいました。

それはそれは、見事に「本棚の飾りもの」…。

### ◆理科の時間

今からおよそ半世紀前。

私の父の職業は、小学校教員。家族4人は、父の勤務校の隣に建つ教員住宅に住むわけで、少年北山と3歳年下の妹が通う小学校と、父が勤務する小学校は同じだった。

「自分の学級担任が父」ではなかったが、当時の和寒小学校には「高学年理科担当教員」がいて、なんと！父がそれだった。

少年北山は小学5・6年生の2年間、北山先生(父)に理科を習う。

今の時代なら、「でんじろう先生」か。理科担当教員らしく白衣を着た父は、「科学者」っぽく見えなくもない。ちょっぴり憧れの気持ちを抱いたことを覚えている。

ある理科の時間。北山先生(父)からの課題。

「なぜ、日本には四季があるのだろうか？」

昭和時代の小学生は「多分」、家庭学習なんてしていない。毎日毎日、日が暮れるまで外遊び。

少年北山も、当時流行の「流れるウインカー」付きの自転車(5段変速/中古品)にまたがり、西へ東へと走り回っていた。

ところが、偶然。ホントに偶然。よほど暇をもて余していたのだろう。この理科の時間のちょっと前、少年北山は、部屋の本棚にズラリと並んだ「学習カラー百科」第7巻の、季節の変化を説明する図と文章を「偶然」見ていたのである。

胸が、ドクンと鳴った。(あのことだ！)

少年北山は、理科室の天井に突き刺さるほどの勢いで、指先まで真直ぐに手を挙げた。

「地球の自転の軸が傾いているからです。」

そんな内容の発表をした。ドヤ顔で。

「北ちん※。すごいな。」

※北ちん=小学校時代の北山の「あだ名」。

理科室にいた6年2組の仲間全員が、羨望のまなざしで自分を見る。視線が熱い。…快感。

その夜。父(北山先生)と理科の時間の話。

「雅章。おまえ、よく知っていたな。」

どう反応すればいい？少年北山は、父親にほめられることに慣れていなかったから、それはもう、不思議な感覚。顔が熱くなる、むずむずする、こちょばしい、照れくさい、ニヤニヤ…。

でも、とても嬉しかったことは覚えている。

この日以来、「第7巻：地球と宇宙」だけは、何度も何度も読んだ。知識を頭に入れる。

「太陽系の惑星はね…。」

願いごとが叶う呪文のように唱えた。

「すいきんちかもくどってんかいめい。」

(水星金星地球火星木星土星天王星海王星冥王星※)

※2003年、冥王星は太陽系の惑星から除外。

ほめるって、大事なのですね。保護者の皆様、

「最近、お子さんのこと、ほめていますか？」

### ◆タブレット端末

大人も子どもも同じ。人間は、基本的に

▷新しい知識を得ること。

▷新たにできるようになること。

に喜びや心地よさを感じる生きものです。

学校では、学びのツール(便利な道具)として、児童がタブレット端末を日常的に活用することをめざしています。興味・関心をもった事柄について気軽に検索するのも、使い方のひとつです。

分厚い百科事典をめくるのは大儀でも、端末の文字入力は一瞬でできますから。

### ◆第2学期が始まりました。

新型コロナウイルス感染拡大が続いています。対策をしながら、本校児童が心身ともに健やかに成長できるよう、第2学期も教職員一同、力を尽くします。よろしく願いいたします。

(校長：北山 雅章)

## 2学期 はりきってスタート

26日間の夏休みが終わり、学校に元気な子どもたちが戻ってきました。夏休み中は、大きな事故等もなく、充実した時間を過ごせたようです。各学級で、たくさんの思い出を聞かせてくれました。また、夏休み最終日には、ステップアップ学習を行いました。意欲的に集中して学習に取り組む姿が見られ、主体性が素晴らしいと感じました。

8月18日(木)の始業式では、3名の代表児童が、夏休みの思い出や2学期の抱負を発表してくれました。それぞれしっかりと自分の目標をもち、計画的に取り組もうとする意思が感じられる発表でした。聞いている全校児童も、聞く姿勢が大変立派で、「2学期も頑張ろう」という気持ち伝わってきました。未だコロナ禍で、制約のある中ですが、一つ一つの活動に力いっぱい取り組んでほしいと思います。



## パレットヒルズでふるさと共育



今年度、町一体となつて「ふるさと共育」を推進していますが、1・2年生は、パレットヒルズにおいて、四季を感じながら植物や生き物についての学習を進めています。役場の担当者にガイド等をしていただき、充実した学習をすることができています。今後も鷹栖町の豊かな自然を感じながら活動を進めていきたいです。



## 教育委員学校訪問

7月21日(木)に鷹栖町教育委員学校訪問がありました。タブレットPCやデジタル教科書、プログラミングロボットなどICTを活用した授業を参観していただきました。先生方が授業において効果的にICTを活用していることや児童が端末等を使いながら主体的に学んでいることなど、たくさん褒めていただきました。2学期からは、全町的に新しいソフトも試験導入されています。その活用の仕方

も含め、今後も課題に向かって取り組んでいきたいと思ひます。

## がんばっています 水泳学習

6月からスタートした水泳学習も9月1日の6年生の学習で今年度は終了となります。子どもたちは、回を重ねるごとに水に慣れたり、上手に泳げるようになったりしてきました。水泳は命を守るためにも大切な技能です。シーズンは終わりますが、水慣れなどはご家庭でもできることがありますので、入浴の際などに是非取り組んでいただきたいと思ひます。



## 発見旅行(3・4年生)

8月30日(火)に、3・4年生が旭山動物園へ発見旅行に行きました。カバ館の裏側ガイドに参加したり、グループでのレクリエーション、ウォークラリーなどに取り組んだりしました。動物や動物園の取組について学ぶとともに、グループ行動に



おいて、リーダーシップや協力する力を高めることができました。楽しく充実した活動となりました。

## 9月の行事予定

- 1日(木) 朝会 クラブ 水泳学習(6年)
- 2日(金) 分掌会議
- 3日(土) スクールバンドオータムコンサート
- 5日(月) 期末処理日(全校5時間)
- 6日(火) 発見旅行(1・2年) 交通安全街頭指導
- 7日(水) 期末処理日(全校5時間)  
稲刈り体験学習(5年)
- 8日(木) クラブ 仕事体験学習(2年)
- 9日(金) みそ天地返し(5年)
- 12日(月) 職員会議
- 13日(火) 読み聞かせ(1・2年)
- 14日(水) (1・2年発見旅行予備日)
- 15日(木) クラブ
- 22日(木) 全校参観日 読み聞かせ(5・6年)
- 26日(月) 研修日
- 28日(水) ちびっこフュージョン(1・2年)  
消防出前講座(3年)
- 29日(木) ふるさと共育(1年) 児童会 分掌会議
- 30日(金) 前期通知表配布



※コロナウイルスの感染状況により、予定が変更になることもありますのでご了承ください。